

« Ouest-France »

Lorient

Mercredi 08 juillet 2016

## L'histoire d'un autre football...

Loïc Bervas et Bernard Gourmelen, sont les auteurs du livre *Le Mouvement Football Progrès et la revue Le Contre-Pied*.

L'histoire



Les deux auteurs ont réuni pour l'occasion les témoins de cette époque dont certains ont été aussi acteurs de la création de la section football du Folclo (Foyer omnisports laïque et culturel de Lorient ouest).

Qui se souvient du MFP ? Hormis les fondus de football, pas grand monde sans doute. « Dans les années 1960, la Fédération française de football est rigoriste dans son fonctionnement et même autoritaire parfois, indiquent Loïc Bervas et Bernard Gourmelen, les deux auteurs. L'époque était au résultat à tout prix, avec un style de jeu basé sur la défense. »

Jusqu'en 1977, le MFP propose une alternative au football habituellement pratiqué jusqu'à ce que le mouvement s'essouffle. « Le MFP était destiné à disparaître en même temps que les mouvements contestataires de l'époque. » À part peut-être à Lamballe.



Les deux auteurs (au centre) ont profité de leur passage à Lorient pour retrouver leurs anciens camarades de jeu.

À Lorient aussi, l'influence de cette nouvelle vague se fait sentir. « On avait cette envie de créer un club de football qui s'inspire de la philosophie de jeu du MFP, calqué sur le jeu de Lamballe. On s'est rapproché du Folclo qui n'avait pas encore de section football et ils ont été d'accord. Dès la première année, en 1975, on a aligné six équipes et ça a doublé la deuxième année puisque beaucoup de sympathisants MFP nous ont rejoints et ça a duré comme ça une dizaine d'années », indique Hervé Bonclerc, à l'origine de la section football du Folclo.

Et même à une échelle plus locale, les dissensions avec d'autres clubs se font rapidement sentir. « Ça n'était pas simple, l'Office des sports de

Lorient attribuait tel ou tel terrain et il fallait se battre contre Lorient sport pour ne pas avoir les plus pourris. Heureusement, on avait aussi le soutien du Cep avec qui on faisait des matchs amicaux ».

Les initiatives militantes se multiplient à l'image des tournois en salle organisés à Lorient, « on a même eu l'équipe des pros du FCL, avec de l'auto arbitrage au gymnase du Moustoir. Il y avait un bon niveau de jeu ».

*Le Mouvement Football Progrès et la revue Contre-pied, un combat des footballeurs amateurs, 1970-1980, 18,50 € aux Editions L'Harmatthan. Disponible en librairie.*